
一次“下跪”并不能
成为一生感恩的“源泉”
隔前溪

多一些

关爱学子的“特权车”

隔司马童

热热帖帖

5月4日，广东实验中学
举办该校第一届青年礼———

初二全体同学在操场上给父
母下跪，并从父母手里接过写
给自己的家书。校长表示，青
年礼源于一位普通学生的建
议。老师和家长委员会认为，

跪是中国的最高礼节，通过这
种形式最容易让学生留下最
深刻的人生印象。(5月5日《新
快报》)

向父母下跪，没有什么不
可以。这也是一种感恩的表达
方式，学校举行“青年礼”，采取

“跪父母，接家书”这种形式，让

父母和孩子站在一起，进行一
次“别具一格”的“对话”，应该
说是有积极意义的。对孩子向
父母下跪，我们不必过分解读，

我们该深究的是，为何下跪才
能唤起感恩的“泪水”？

父母对孩子的爱是无私
的，而孩子对父母永远存着感
恩之心，这些都应该是“本
分”。可在很多时候，父母对孩
子的关爱因为现实的原因而
缺少，而孩子对父母的感恩之
心也越来越少了，许多孩子认
为享受父母的爱是理所当然
的事。当感恩之心越来越稀
薄，甚至不复存的时候，突然
要用“下跪”的方式表达对父
母的感恩之情，自然能够引发
泪水滂沱。但感恩不是一天就
能够完成的。一次的“下跪”并
不能成为一生感恩的“源泉”。

感恩之心的培养需要长期的
积累，需要每天点点滴滴用爱

心去营造。

培养学生的感恩之心，现
在教育者总是用“一口吃成胖
子”的方式进行着。下跪、洗脚
等方式是被经常选用的。诚
然，这些方式的确能够培养学
生的感恩之心，但其持久性太
令人怀疑了。因为没有细水长
流的铺垫，也就更能够赢得泪
水，可泪水流了之后，恐怕很
快就会恢复平静。

培养学生的感恩之心是
必要的。用下跪的方式也无
妨，但如果将其作为吸引眼球
的方式，对学生是没有多少益
处的。更重要的是，需长期去
培养。当父母有了充裕的时间
和孩子在一起，其感情自然会
更加深厚；需要父母不溺爱孩
子，该让孩子做的事一定要让
孩子做；需要学校持之以恒的
教育。唯其如此，才能自然而
然的让孩子学会感恩。

发帖：

@残夜孤影：

今天在公交车上，给一
个老太太让座，她很理所当

然地坐下了，看都没看我一

眼，更别说一个谢字。这种

情况我遇到好多次了，礼仪

是双方面的，没人愿意热脸

去贴冷屁股啊，不知道还该
继续让座吗？

跟帖：

@白色谎言：

你的行为是值得赞扬

的，希望还是继续。做好自

己的事情，最起码问心无

愧。

@17路逍遥子：

帮助别人，快乐为本。

@雪夜无声：

不坐老弱病残专座的

话，理论上可以不让。

@cdm27：

不是为了一句谢谢，

我们还是要让座的。

@xx125：

那种人毕竟占少数，

我觉得还是应该让的，大

部分人都是好的。

@太极：

当然要继续让座，让座

是你做的好事，不感恩的行

为是他们做的，不要拿别人

的过错来惩罚自己。

@醉@逍遥：

让是肯定要让，虽然他

们素质低，但是我们不能因

此而降低自己的素质。只是

心里会存芥蒂而已。

@水中游：

我觉得让座是应该

的，人的素质都是在潜移

默化中提高的，也许将来

我们老的那一天，让座就

是理所当然的事情。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳
●那些油企、收费公路和大型

连锁商场，仗着强大的资本以及或

行政支持或长期市场竞争形成下
的垄断地位大发横财，而真正创造

价值的人获利甚微甚至在资本垄

断下苟延残喘。(童大焕 时评人)

●中国富人为了虚无缥缈的

符号和虚荣，把中国人民创造的天

文数字般的财富输送给了欧美，这
是一种史无前例的国际剥削。(叶楚

华 财经专栏作家)

●大量的货币发出来，不在市

场上去流动，而是全部变成了钢筋

水泥和黄金。(牛刀 房地产独立评
论人)

●这是租房户和自有住房户的

居住支出的平均数，不包括购建房
支出和自有住房虚拟租金。(针对有
媒体质疑“中国城镇居民住房人均
月支出111元人民币”一事，国家统计

局官员4日晚在其官方网站撰文称)

●我们觉得没有保护好孩子，

对不起孩子，让他受到了伤害。希
望网友对孩子宽容一些，别把个人

想法和情绪宣泄到无辜的孩子身

上，恳请网友别再挖苦我的孩子。

(“五道杠少年”黄艺博的母亲马晓

丽接受采访时说)

●“记者是被利用的，记者在

被利用的同时也采取了一些不当

手段，有很多不实的报道，编造了

诸多事实，设了很多圈套，采取了

一些卑劣的手段。”(武钢新闻发言
人白方回应“温泉门”事件)

●电价包括上网电价和终端

电价，终端电价又包括民用电、商

用电和工业用电等。对于电厂亏损

的地区，适当上调上网价格绝对不
是上调居民用电价格。(北京师范大

学教授林卫斌澄清“专家建议上调

电价”言论)

●央企是保障房的建设者，还

是低价房的分享者，不厘清边界，

央企参与保障房建设就不是好事。

央企还是离房地产远点好，无论是

保障房，还是商品房。(叶檀 财经
论者)

@食品问题：近一段时期，食

品安全成为整个社会关注的焦

点，随之火起来的，不只是“食品

安全”这个名词，还有与食品安全

相关的各个专业。据了解，烟台各

高校目前与食品安全相关的专业

就业形势就很好。

@SEVEN：或许大家对去年秋

天烟台苹果的高价位还记忆犹

新，可是今年有很多经销商和个

人去年秋天高价收来的苹果，仍

积压在每天耗资不菲的冷风库

里，亏损已成定局。其实不只苹

果，还有像白菜、大蒜等都陷入过

这种大起大落的怪圈，到底怎么

才能防止这种“泡沫”，令人深思。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http：//t.sina.com.cn/

1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，浙江德清花费400万

元的10辆“长鼻子”美式校车，从

外形到性能，完全按照美式校车标

准制造，目前正在进行上牌等手

续，几天后就将行驶在乡村路上，

护卫山里娃上下学了。到本月中

旬，浙江德清县政府先后投入2000

多万元，分三批购置的79辆学生

接送专车即将全部投入运营。

一次性投入2000多万元的购

车费用，每年还得花上200多万元

的财政补贴，这样的公共事业投

入，不可谓出手不阔绰。但因为这

是为了学子的安全，为了家长的安

心，哪怕赋予了再多的照顾和“特

权”，公众也会眉开眼笑，社会也是

好评不绝。

浙江德清的美式校车为何就

该“耍特权”？归根结底还是出于

“安全第一”这个关键词。以“卡车

头+公交车身”这一经典造型为标

志的美式校车，其车身内外设计和

众多附加功能，处处都体现了以安

全为第一要素。这样舍得血本强硬

件，自然可以大大消除社会车辆、

甚至是“黑车”接送学子带来的诸

多隐忧。

的确，实施接送学子的“平安

工程”，车的因素只是一个方面，更

重要的还得营造和依托相辅相成

的“校车文化”。可以想象，部分地

区可能仍然只会把浙江德清的举

措当作一种“传说”，关心最多的恐

怕还是包括公务用车在内的“三公

消费”。所以，是否应该尽快建立健

全起一种规章和制度，促使更大范

围的政府力量，在这种规章和制度

的要求下，宁可在“三公消费”方面

做足“减法”，也要确保在“校车特

权”方面多做“加法”，无疑就显得

十分重要和迫切。

重庆涪陵区的小王辛苦经营了5年的加油站，最近在

苦捱约一个月后关门。和他面临同样困境的人不在少数。

涪陵区石油成品油协会甚至专门起草了一份报给涪陵区

各政府部门的文件，从3月初起，中石油、中石化在重庆的

分公司基本没有给当地民营加油站供油，此举直接导致众

多民营加油站面临关门倒闭的局面。这一态势也在其他地

区上演。某石化企业人士透露，中石化、中石油已在部分地

区中断了民营加油站的成品油供应。

(中国证券报)

漫画：于洁

格微评论

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：4日，中国社科院和社科文献出版社发布2011年《社会心态蓝皮书》，其中对北

京、上海和广州三地的调查显示，三城市居民总体社会信任度属低度信任水平，仅过及格

线。蓝皮书指出，从总体上看当代中国人的精神状态显得生机盎然、活力四射、丰富多彩、昂

扬向上。用老百姓自己的话说，这种生活变化就是：生活更加有滋有味了，更有奔头了，更有

动力了。

微评：瘦肉精、地沟油都挺有滋有味的。

新闻：网友发帖曝光称，司法部下属一研究所两公车7年内违章70次，违章车辆系研究

所所长专车，每次违章后产生的罚款，均由研究所公款支付。该研究所回应称，网友曝光的

“应为诬陷”。(中国网 5月5日)

微评：那实为什么？

新闻：日前，教育部公布了2011年具有普通高等学历教育招生资格高校的名单，一直备

受关注的南方科技大学并没有位列其中。教育部有关负责人表示，不在名单之列的高校不

具备招生资格，如违规招生，所招学生的学籍、发放的毕业证书国家不予承认。不过，教育部

并没有解释南科大未获招生资格的具体原因。(中国广播网 5月5日)

微评：南柯一梦。

新闻：5月2日，遭遇雷雨，赵本山商务包机紧急备降常德机场，常德市市长陈文浩、市

政府副秘书长陈彰波等领导第一时间赶到机场，机场总经理何学君亲自坐镇指挥。对此常

德市委宣传部外宣办主任徐礼美表示，常德市正在打造文化名城，市长前往慰问体现了常

德人民对人大代表的尊敬，对文化名人的敬重，和对空乘人员、乘客的关心，并特别强调，市

长利用的是个人休息时间。(人民网 5月5日)

微评：一般百姓，市长会接吗？

新闻：拥有“天下第一村”美誉的华西村，花费9000万购买了两架直升机，推出“空中看

华西”活动。据悉，这两架飞机平均每小时的飞行运行成本为3万元左右，每天平均飞行2-3

个小时。村党委书记吴协恩表示服务业经济已成为华西日后发展的一个重头戏，发展“空中

旅游”，并向“南看苏锡常、北看通泰扬”拓展。华西村党委副书记李庆介绍，该村正在筹建航

空公司，还要培养100名飞行员。(扬子晚报 5月5日)

微评：这还是“村”吗？

公交车上
我该继续让座么

征稿启事

“奇山所”是本报新开的面向烟

台市民的评论专版，说咱烟台百姓的

事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发言

的舞台，网友评说的天地。来稿邮件

地址：qlwbqss@163.com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办报，开

通QQ群：110841928，期待广大有兴趣

的读者和作者加入。
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